



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

CONSEJO GENERAL

COMISIÓN DE ASUNTOS INDÍGENAS E INCLUSIÓN

Minuta: 03/22

Sesión: Ordinaria

Fecha: 27 de septiembre de 2022

Siendo las **9 horas con 19 minutos**, dio inicio la sesión ordinaria virtual de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro¹ a través de la plataforma de videoconferencia TELMEX <https://videoconferencia.telmex.com/j/1236048574> a la que concurrieron las personas que se indican enseguida, a quienes, en tiempo y forma, se convocó:

NOMBRE	CARGO
Daniel Dorantes Guerra	Consejero Electoral y Presidente de la Comisión
Dra. María Pérez Cepeda	Consejera Electoral y Secretaria de la Comisión
Lcda. Karla Isabel Olvera Moreno	Consejera Electoral y Vocal de la Comisión
Lic. Joel Rojas Soriano	Representante propietario del Partido Acción Nacional
Mtro. Arturo Bravo González	Representante propietario del partido político Movimiento Ciudadano
Lic. Emmanuel Zárate González	Representante propietario del partido político MORENA
Mtro. Carlos Alejandro Pérez Espíndola	Secretario Ejecutivo
Mtra. Reyna Soto Guerrero	Titular de la Unidad de Inclusión
Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez	Secretaria Técnica de la Comisión

El propósito de la sesión fue desahogar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA	
1.	Verificación de quórum y declaración de instalación de la sesión.
2.	Aprobación del orden del día propuesto.
3.	Presentación del Informe de actividades que rinde el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, correspondiente al tercer trimestre de 2022.
4.	Presentación del Informe de actividades que rinde la persona titular de la Unidad de Inclusión, correspondiente al tercer trimestre de 2022.
5.	Asuntos generales.

¹ En adelante Comisión.

DESARROLLO DE LA SESIÓN

1. Verificación de quórum y declaración de instalación de la sesión.

Una vez que Daniel Dorantes Guerra, presidente de la Comisión, dio la bienvenida y señaló que no sería necesaria la lectura de la convocatoria al haber sido circulada con anticipación, la Dra. María Pérez Cepeda, en su carácter de secretaria, verificó la existencia de quórum legal y declaró su instalación.

2. Aprobación del orden del día propuesto.

Se sometió a consideración de las personas integrantes de la Comisión, el orden del día propuesto, el cual se aprobó por tres votos emitidos de forma económica y no hubo inscripciones en Asuntos generales.

3. Presentación del Informe de actividades que rinde el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión correspondiente al tercer trimestre de 2022.

En uso de la voz, Daniel Dorantes Guerra, presidente de la Comisión, hizo un reconocimiento al funcionariado del Instituto Electoral que se ha sumado a las diferentes actividades, con lo que se ha logrado la sensibilización y visibilización de las personas que integran los grupos de atención prioritaria.

Mencionó la realización de actividades de capacitación, las que tienen que ver con el estudio sobre grupos en situación de vulnerabilidad; la presentación del libro “Conociendo identidades construimos Democracia”; el Congreso de Acciones Afirmativas 2023-2024; los talleres prácticos y conversatorios, entre otras.

De manera particular refirió la implementación de los “martes de rollos”, actividad que se ha llevado a cabo con la Doctora María Pérez Cepeda y están dirigidos a la juventud universitaria; la presentación de resultados de educación cívica y fomento al voto joven, además de la firma de un convenio de colaboración con la Secretaría de la Juventud del Estado de Querétaro.

Además, señaló la participación en el foro de participación política de candidaturas abiertamente LGBT+, impulsado por Walter López y su asistencia al curso de Sistema Braille.

Adicionalmente, hizo mención de que, en el trimestre que se informa, se acudió a la firma de la Declaración sobre Derechos Político-Electorales de la comunidad LGBTTTIQ+ en la que participaron más de 15 países y autoridades, siendo ya un referente en el tema a nivel nacional e internacional.

En ese sentido, hizo un reconocimiento a la secretaria técnica de la comisión por su convicción en la necesidad para hacer cambios estructurales.

Por su parte, la Doctora María Pérez Cepeda reconoció al presidente por las actividades informadas, por el impulso, no solo para capacitación interna sino porque ha abierto la posibilidad de que personas de la sociedad civil y de las universidades se sumen, así, señaló que el informe da cuenta de la constancia en la realización de actividades para la promoción de la cultura democrática en nuestro estado.

Por último, agradeció a la consejera Karla Isabel Olvera Moreno, por el apoyo y acompañamiento a las actividades que se han realizado por la Comisión.

Finalmente, el presidente agradeció a ambas integrantes por la suma de esfuerzos y convicciones, adicionando que, debemos tener claridad respecto a que una democracia que no es incluyente no es una verdadera democracia.

4. Presentación del Informe de actividades que rinde la persona titular de la Unidad de Inclusión, correspondiente al tercer trimestre de 2022.

En uso de la voz, la Mtra. Reyna Soto Guerrero, titular de la Unidad de Inclusión, refirió que, durante el trimestre a informar, entre otras actividades, se asistió a talleres y cursos para capacitarse, se impulsó la participación en la campaña "Guardianes de la democracia" y en el marco de dicha actividad agradeció el esfuerzo del funcionariado, por su interés.

Refirió la incidencia en talleres impartidos a personas con discapacidad, del podcast con temática LGBTTTIQ+, el blog que promueve un cine foro, actividades de sensibilización de personas ciegas, la campaña que permitió lograr un identificador Braille, un concurso de cuento, las tardes de cine foro, y la campaña "un día en la vida de un adulto mayor".

Finalmente, se hizo una invitación a seguir participando en la actividad de "Guardines de la democracia".



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

CONSEJO GENERAL

COMISIÓN DE ASUNTOS INDÍGENAS E INCLUSIÓN

El presidente, reconoció el trabajo de la Unidad de Inclusión, resaltó la importancia de la suma de esfuerzos.

5. Asuntos generales.

Al no haber inscripción en Asuntos generales, fueron desahogados los puntos del orden del día para los que se convocó, razón por la cual, se dio por concluida la sesión, siendo las **9 horas con 32 minutos** y firmando la presente minuta por **duplicado** en **04 hojas útiles**, las consejerías integrantes de la Comisión, así como la Secretaria Técnica de la misma.

ATENTAMENTE

Tu participación hace la democracia

Daniel Dorantes Guerra
Presidente de la Comisión

Dra. María Pérez Cepeda
Secretaria de la Comisión

Lcda. Karla Isabel Olvera Moreno
Vocal de la Comisión

Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez
Secretaria Técnica de la Comisión

DDG/MPC/KIOM/berr.

La presente foja 4/4, forma parte integral de la minuta 03/22 de la Comisión, con motivo de la sesión ordinaria celebrada el 27 de septiembre de 2022.